
Protokoll zur Jahreshauptversammlung vom 16.03.2018 

 

Der  1. Vorsitzende, Jan Mickoleit, eröffnete um 19.15 Uhr die Jahreshauptversammlung und 
begrüßte die Anwesenden und die Ehrenmitglieder im Versammlungsraum des Vereinslokals  „Hotel 
Engelskirchen“. (lt. Anwesenheitsliste nahmen 37 Mitglieder teil).Stimmberechtigt 37 Mitglieder.  
Mit einer Gedenkminute wurden den verstorbenen Vereinsmitgliedern  Gertrud Hufnagel und 
Werner Hartmann,  gedacht. Werner Hartmann war seit 1935Vereinsmitglied. Er war Ehren-
vorsitzender sowie Ehrenmitglied, 18 Jahre war er 1.Vorsitzender des Vereins. Er hat vor 25 Jahren 
die Wandergruppe ins Leben gerufen. Er hat für den Verein viele Dinge bewegt und geleistet. 
 
TOP 2: Jan berichtete  über das vergangene Vereinsjahr.  
Die aktuelle Mitgliederzahl beläuft sich auf 217 Mitglieder. Die Vereinskasse schloss am Ende des 
Jahres mit einem Gewinn von 4.994,93 ab. Kleinere Reparaturen an Halle und Sportplatz wurden 
übers Jahr verteilt  vom Bauausschuss von Manfred Weiler und Christof Meinerzhagen erledigt. Es 
wurden neue Brandmelder in der Halle und Wohnung installiert. Das Maifest war recht gut besucht 
und wird auch in 2018 im gleichen Rahmen stattfinden. Das Faustballturnier war auch recht gut 
verlaufen jedoch das Wetter war bei Dauerregen sehr schlecht. Auch der Wandertag hatte rege 
Beteiligung. Es wurde eine neue Webseite unter Mithilfe von Christof und Frank Dreßler gestaltet, 
die heute in Betrieb ging. 
Ich möchte  mich im Namen des TV Bickenbach  bei allen Helfern, Sponsoren und ÜL für den 
unermüdlichen Einsatz bedanken. (Ausführlicher Bericht liegt vor.)  
 
Es wurden nun die Berichte der Fachwarte vorgetragen.  
  
Oliver Vesely  berichtet über die Faustball-Gruppe und zeigte Fotos. Bei den Rhein. Mixed 
Meisterschaften wurde der 8. Platz erreicht, welches eine gute Leistung war. Bei den 
Hallenmeisterschaften wurden 2 Mannschaften gemeldet, da Spieler aus Mondorf uns unterstützt 
haben, der 4.Platz wurde erreicht . Bei unserem Faustballturnier waren 12 Mannschaften gemeldet, 
Oberbbruch hat gewonnen.Allen hat das Turnier trotz schlechtem Wetter sehr viel Spaß gemacht. 
Das diesjährige Turnier findet am 23.06.2018 statt. Ein Heimspieltag konnte in der Walbach-Halle 
ausgerichtet werden. Dieses Jahr wurde keine Mannschaft zur Sommerrunde gemeldet, verletzungs-
bedingt und familiäre bzw. berufliche Termine.  evtl. dann wieder zur Herbstrunde. Die  Kinder-
faustballgruppe wurde eingestellt, da kein Interessemehr und zu wenig Kinder teilnahmen. 
 
Monika Ommer berichtete von  der BOP-Gruppe, welche mit 14 Sportlerinnen zur Kern der Truppe 
gehören. Letzte Stunde vor der Sommerpause wurde gemütlich bei Essen und Getränken zusammen 
gesessen .  In der letzten Turnstunde des Jahres  gab es kleine Präsente. (Bericht liegt vor) 
Ausführliche Liste Sportabzeichen liegt auch vor. 
 
Die Gruppe „Mädchen über 18“,  hat 23 Aktive aber nicht alle sind immer anwesend. 7 Turnerinnen 
sind über 80 Jahre und eine sogar 90 Jahre alt. Im Herbst wurde eine Fahrt ins „Blaus“ mit Benning-
hoff Reisen nach Koblenz unternommen. Weihnachtsfeier wie immer im „Hotel“. 
 (Ausführlicher Bericht liegt vor.) 
 
Heinz Dombrowski berichtete von der Gruppe der Altersturner. 10 Mitglieder sind in dieser Gruppe, 
von denen 6 aktiv Faustball spielen. Zu Beginn wird etwas Gymnastik gemacht und dann Prellball 
oder Faustball gespielt. Anschließend gemütliches Beisammensein bei einer Flasche Bier. Es werden 
neue Mitglieder gesucht. 
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Elisabeth van Oene berichtete von den Kinderturnabteilungen. Per Power Point Präsentation wurden 
Bilder von den einzelnen Gruppen und Aktivitäten gezeigt. (Ausführlicher Bericht liegt vor.) 
Es wurden auch wieder Sportabzeichen von 14Kindern gemacht. 
Elisabeth beendet zum 1.4.18 die ÜL-Tätigkeit und übergibt die Kinderabteilung an Vivian und Julian.   
 
Peter Kühnapfel berichtete als Senioren-Wanderwart über seine Truppe. Er kommentierte die Bilder 
der DIA-Show ausführlich. Die Wandergruppe  hat  in 2017 das 25-jährige Bestehen gefeiert. Es 
wurden Jubiläums-T-Shirt angeschafft. Es wurde ein Jubiläums-Grillfest gefeiert. 
21 Wanderungen über insgesamt 154 km und 1Tageswanderung von ca.10km in und um Düsseldorf 
herum wurden absolviert. 12 Radwanderungen über insgesamt 768km wurden gefahren. 
 
Jan ließ während der Versammlung ein Sparschwein wandern und bat alle Versammlungsteilnehmer 
um eine Spende für die Kinder – Abteilung.  
 
Anita las den Bericht der Freizeit-Gruppe vor, welche weiterhin aus 11 Mitgliedern besteht. Im 
Winter wird in der Halle  für Rücken- und Bauchmuskulatur sowie Kondition trainiert. Von Mai bis 
September auf dem Platz fürs Sportabzeichen trainiert. Manfred hat uns die Sportabzeichen 
abgenommen. Der Sommerabschluss war eine Wanderung zum Rommersberg an der alle 11 
teilgenommen haben. Ebenso der Jahresabschluss  am 21.12.17 im Lesezimmer. Bericht liegt vor. 
 
Anita las für Christa Schwerm Fillep welche die Montags-Walking-Gruppe leitet, den Bericht vor. Die 
Gruppe besteht  bereits seit 12 Jahren und zählt 12 Walker/innen. Wir laufen in der Winterzeit von 
16.15 Uhr bis 17.30 und in der Sommerzeit von 17.30 Uhr bis 19.00 Uhr. Vor der Sommerpause 
wurde in Ründeroth gewalkt und dann dort in der Eisdiele Eis gegessen. Das Jahresabschluss-Essen 
war wieder im Januar, diesmal in Lindlarer Kirschbäumchen. (Ausführlicher Bericht liegt vor.) 
 
Erika Weiler berichtete über die Mittwochs-Walking-Gruppe, die am 18.1.17 startete und ca. 6-8km 
walken. Geländeführung ist der Witterung stets angepasst. Nordic-Walking besitzt durch die Ganz-
körperbeanspruchung  nebst Koordination, Ausdauer und Optimierung der Herzfrequenz  besondere 
Chancen hinsichtlich der Trainingseffektivität. Am 13.1217 haben wir das sportliche Jahr im „Cafe 
Sprenger“ mi einem gemeinsamen Frühstück beendet. (Ausführlicher Bericht liegt vor). 
Der 1.Vorsitzende dankte nochmals allen Übungsleitern für diese ausführlichen Berichte und für die 
geleistete Arbeit in den einzelnen Gruppen. 
Es wurde nun der Punkt 9 (Ehrungen) vorgezogen.                
TOP 9: 
Jan  nahm nun die diesjährigen Ehrungen vor. Die Erwachsenensportabzeichen wurden verlesen und 
überreicht. (Liste liegt vor). Für 25-jährige Mitgliedschaft wurde Margarete Hainke und Margret Langen 
geehrt. Für 50-jährige Mitgliedschaft Peter Stache und Ralf Kuhl sowie für 65-jährige Mitgliedschaft 
Monika Ommer. Da Elisabeth v.Oene ihre ÜL-Arbeit beendet hat Jan ihr nochmals gedankt, da sie die 
Kinderturngruppen seit mehr als 20 Jahre betreut hat. Auch Arend steht nicht mehr als 2.Vorsitzender 
zur Wiederwahl bereit. Jan bedankt sich auch bei ihm für seine Arbeit im Verein. Er überreichte beiden 
ein kleines Präsent sowie Blumen für Elisabeth. 
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TOP 3:  Sabine Dreßler  erklärte nun den Kassenbericht 2017 mit Unterstützung von Power Point .  
Wir konnten Einnahmen von € 24.645,48  verbuchen und mussten Ausgaben in Höhe von 
 € 19.659,55 leisten. Dies führte zu einem Gewinn von  € 4.994,93. Das Ergebnis lehnt sich an das des 
Vorjahres an. Monika Ommer bemängeltet wieder einmal, dass die ÜL und Kurs-Leiter-Löhne in einer 
Summe erfasst wurden. Dies wurde ihr vor Jahren bereits erklärt, das dies ein Posten der Kassen-
führung darstellt. Da es keine weiteren Fragen zu dem Kassenbericht gab, dankte Jan der Kassiererin. 
 
     
TOP 4.: Birgit Beckmann  trug den Bericht der Kassenprüfer vor. Sie teilte mit, dass sie mit Silvia v. 
Oene die Kasse geprüft hat. Alle Belege waren ordentlich verbucht und die  Kasse war zur vollsten 
Zufriedenheit geführt. Es gab keine Beanstandungen. Sie beantragte somit die Entlastung des 
Vorstandes.  
 
TOP 5.:  Die Versammlung erteilte dem Vorstand einstimmig die Entlastung.  
 
TOP 6.: Da der Vorstand einstimmig von der Versammlung entlastet wurde übernahm Bruno Bosbach 
nun als Versammlungsleiter die Leitung der  weiteren Versammlung. 
Er dankte Jan für die Vorstandsarbeit im letzten Jahr. Er sagte das alle Spaß am Sport haben da es 
tolle Übungsleiter im Verein gibt und einen noch besseren Vorstand. Er schlug  der Versammlung nun 
als neuen  1. Vorsitzenden  Jan Mickoleit vor. Da es keine anderen Vorschläge gab wurde Jan 
Mickoleit mit einer Enthaltung zum 1.Vorsitzenden von den anwesenden Mitgliedern gewählt. Er 
bedankte sich und nahm die Wahl an. 
 
TOP 7: 
Jan Mickoleit leitete nun die Versammlung weiter und schlug als Geschäftsführerin  Anita Müller vor. 
Weitere Vorschläge gab es nicht. Sie wurde einstimmig wieder gewählt. Sie nahm die Wahl an. Als 2. 
Vorsitzender wurde Birgit Beckmann  vorgeschlagen, weitere Vorschläge gab es nicht. Sie wurde mit 
1 Enthaltung gewählt und nahm die Wahl an. Als Kassiererin wurde Sabine Dreßler zu Wiederwahl 
vorgeschlagen. Sabine wurde mit 1Enthaltung und 1 Gegenstimme wiedergewählt. Sie nahm die 
Wahl an. Als Beisitzer (Bauausschuss) wurde Manfred Weiler und Christof Meinerzhagen 
vorgeschlagen. Sie wurden einstimmig gewählte und beide nahmen die Wahl an.   
  
Als Kinderturnwartin wurde in Abwesenheit  Vivian Beckmann  vorgeschlagen, weitere Vorschläge 
gab es nicht. Sie wurden einstimmig gewählt, und sie nahm vorab  die Wahl an.   
Die Versammlung war damit einverstanden, dass die anderen Fachwarte ( da jeder wieder seinen 
Posten übernehmen würde) in einer Abstimmung gewählt werden. Alle Fachwarte wurde einstimmig 
ohne Gegenstimme wiedergewählt. 
  
TOP 8.:  Als erste Kassenprüferin wurde Marita Vormstein vorgeschlagen, weitere Vorschläge gab es 
nicht. Sie wurde mit 1Enthaltung gewählt und nahm die Wahl an. Als zweiter Prüferin wurde 
Jacqueline Kepper vorgeschlagen, weitere Vorschläge gab es nicht. Sie wurde mit 1Enthaltung 
gewählt und nahm die Wahl an. 
 
TOP 10: 
Jan  teilte mit, dass wir vom Finanzamt die Aufforderung bekommen haben, die Verwendung  
unserer Rücklagen zu benennen bzw. zu verwenden. Daraufhin wurde vor drei Wochen eine neue 
Heizungsanlage eingebaut, die alte war bereits 30 Jahre alt. Ebenso wurde das Dach des Carports neu 
abgedichtet. In den Sommerferien wird der zweite Teil der Wandabdichtung erledigt, damit das 
Feuchtigkeitsproblem des Mauerwerks beseitigt wird. Danach wird die Einfahrt neu gestaltet. 



Das Maifest wird wie letztes Jahr gestaltet, mit Maifeuer.  Das Faustballturnier und der Wandertag  
finden im gleichen Rahmen wie im Vorjahr statt. 
 Am 17.3.18 findet der Müll-Sammel-Tag des Gemeinnützigen Vereins statt. 
Helfer gerne willkommen. 
 
 
TOP 11:    
Unter dem Punkt „Verschiedenes“  wurde mitgeteilt, dass A. Beckmann 3 Termine für eine Schulung 
zur Handhabung des Defibrilators anbietet. Diese sind am 5., 12. oder 26.Mai 2018. Es gibt noch 
einen Aushang , damit sich Interessierte melden können. Dann gab es keine Fragen und Mitteilungen, 
sodass der 1. Vorsitzende die Jahreshauptversammlung um 20.50 Uhr schließen konnte. 
 
Es wurde noch in gemütlicher Runde beisammen gesessen. 
 
 
Der Erlös aus dem Schwein für die Kinderturngruppe  betrug    € 73,40. 
 
 
 
 
 
  
 ………………………………………                       ………………………………………                          ………………………………… 

1. Vorsitzender                                   stellvertr. Vorsitzender                                Geschäftsführerin 
       (Jan Mickoleit)                                      (Birgit Beckmann)                                             (Anita Müller) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
17.03.18/mü  


